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ОБЕСПЕЧИТЬ ДАЛЬ 
НЕИШИИ ЭКОНОМИЧЕ 
СКИИ ПРОГРЕСС ОБЩЕ 
СТВА, ГЛУБОКИЕ КАЧЕ 
СТВЕННЫЕ СДВИГИ В 
МАТЕРИАЛЬНО - ТЕХНИ 
ч е с к о й  б а з е  н а  о с н о 
в е  УСКОРЕНИЯ НАУЧНО
т е х н и ч е с к о г о  п р о  
г р е с с а ,  и н т е н с и ф и к а  
ции о б щ е с т в е н н о г о  
ПРОИЗВОДСТВА, п о в ы 
ш е н и я  ЕГО ЭФФЕКТОВ
н ости .

Из решений XXVI съезда 
КПСС.
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Энтузиазм, творчество, труд—  

на службу новой пятилетке!

ВАЖНЫЕ ЗАДАЧИ 
МАШИНОСТРОИТЕЛЕЙ

в Отчете ЦК КПСС XXVI 
съезду партии есть такие сло
ва: «Основа основ научно- 
технического прогресса — 
это развитие науки. Но ши
роко распахнуть двери для 
нового может прежде всего 
машиностроение. То передо
вое, что создает научная и 
инженерная мысль, машино
строение призвано без про
медления осваивать, вопло
щать в высокоэффективные, 
надежные машины, приборы, 
технологические линии. По- 
истине революционные воз
можности открывают созда
ние и внедрение миниатюр
ных электронных управляю
щих машин, промышленных 
роботов. Они должны полу
чить самое широкое приме
нение».

Свой вклад в прогресс от
расли, в развитие строитель
но-дорожного машинострое
ния вносит и наша кафедра. 
По итогам социалистическо
го соревнования она заняла 
шестое место среди 27 вы
пускающих кафедр институ
та. Выполнен план выпуска 
специалистов за 1980 год .и 
десятую пятилетку в целом, 
при этом коллективом кафед
ры были достигнуты успехи 
и в научно-исследовательской 
работе, которая направлена 
на совершенствование гидро- 
фицированных строительных 
машин, эксплуатируемых в

суровых климатических ус
ловиях: осуществлено внед
рение системы регулирова
ния температуры рабочей 
жидкости, а также эффектив
ных способов восстановле
ния деталей гидропривода 
(руководитель Н. Н. Титов- 
ский). По результатам НИР 
было подано 14 заявок на 
изобретения, получено 3 ав
торских свидетельства и 3 
положительных решения.

Под руководством препо
давателя В. П, Павлова в 
учебной работе активно ис
пользуются средства вычис
лительной техники. Студен
ты групп, в которых он ве
дет занятия, выполняя курсо
вые и дипломные проекты, 
проводят все расчеты узлов 
экскаваторов на ЭВМ по спе
циальным программам, сос
тавленным преподавателем.

Достижения коллектива 
кафедры нацеливают на ре
шение новых, более сложных 
задач: необходимо повысить 
качество учебной и методи
ческой работы, подготовить к 
печати 4 методических посо
бия, защитить 4 кандидат
ские диссертации, намечены 
также конкретные цели по 
внедрению в учебный про
цесс технических средств 
обучения и вычислительной 
техники.

А. АЛИФАНОВ, 
доцент кафедры СДМ.

НАШИ ЛЕНИНСКИЕ СТИПЕНДИАТЫ

Согласитесь, довольно юное лицо для кандидата 
в члены КПСС. Эдхам Акбулатов — третьекурсник 
строительного факультета. Он — ленинский стипен
диат. Общественную работу выполняет так же добро
совестно, как и учится. В комитете комсомола гово
рят о нем: «Один из лучших заместителей секрета
рей бюро ВЛКСМ по идеологической работе». 
Накануне XXVI съезда Коммунистической партии 
он был принят кандидатом в члены КПСС.

Фото Е. Ванслава.

ПОВЫСИТСЯ 
КАЧЕСТВО 
ЛЕКЦИЙ

в О тчетном  д о кладе  Гене
рального секретаря Ц К  КПСС 
Л. И. Брежнева X X V I  съезду 
нашей партии подчеркивается 
необходим ость дальнейш его 
улучш ения системы подготов 
ки специалистов в высшей 
ш коле и пр е ж де  всего за счет 
улучш ения качества препода
вания.

Как известно, одной из важ
нейших ф о р м  обучения являет
ся лекция. Качеству проведения 
лекций и совершенствованию 
лектор ского  мастерства был 
посвящен семинар «Л е кц и я  в 
вузе», организованный на ма
ш иностроительном  ф акультете .
На семинаре были заслушаны 
доклады  о планировании ле к 
ционных курсов, освещении в 
них м ировоззренческих и вос
питательных вопросов об осо 
бенностях чтения лекций по 
общ етехническим  и специаль
ным дисциплинам, а такж е о 
м етодических приемах и мас
терстве лектора.

С докладам и выступили наи
более опытные преподаватели 
ф акультета  —  Э. Л. Лавринен
ко, В. И. Козлов, В. Э. Герс- 
тенбергер, В. И. Антонов, И. И. 
Родин, В. П, Пономарев.

Семинар, организованный 
методическим  советом совме
стно с ” общ ественными орга
низациями ф акультета , вызвал 
живой интерес всех участников.

Тема сле дую щ его  м етодиче 
ского семинара —  обмен опы
том  по применению техниче
ских средств и электронно-вы 
числительной техники в учеб 
ном процессе.

К. НИКИТИН, 
доцент, член партбюро М СФ.

П ож алуй , тр уд н о  найти кол 
лектив, а тем  более студенче
скую  группу, в которой не бы
ло  бы лидера  —  человека, спо
собного сплотить вокруг себя 
лю дей, увлечь идеей, заинтере
совать делом . Хорош о, если им 
оказывается комсом ольский 
вожак —  ком сорг. В работе 
бю ро  ВЛКСМ  нашего ф а к уль 
тета по п о дб о р у кандидатов на 
выборные ком сом ольские пос
ты слож илась определенная 
система. В чем она выража
ется?

Во-первых, в период зачисле
ния первокурсников проводим  
знакомство с ними в ф орм е 
собеседованя, выявляем спо
собности, изучаем характери
стики. Во-вторы х, даем зада
ние комиссарам и ком анди
рам сельскохозяйственных о т
рядов присм отреться к вы
бранным кандидатам, дать им 
общ ественное поручение, про
верить в деле . А  затем, сопо 
ставляя свои впечатления с ре
комендациями командиров и 
комиссаров, предлагаем , кого 
в группе выбрать комсоргом , 
проф оргом . И, как п о дтв е р ж да 
ет практика, это очень себя

К л уб ком сом ольекиж  проблем

От инициативы
к делу

оправдывает в дальнейш ей об 
щественной работе. О т  инициа
тивности комсорга зависит ес
ли не все, то, пож алуй, очень 
многое." Как правило, в гр уп 
пах, где есть деятельны й ком
сомольский вожак, студенты  
сильны своей др уж б о й , пока
зывают стабильно высокую 
успеваемость, вместе переж и
вают и преодолеваю т с л о ж 
ные жизненные ситуации.

Что значит инициативный 
ком сорг группы? Это , преж де 
всего, личная дисциплина во 
всем и в первую  очередь в 
учебе, умение не бе здум но  
выполнять реком ендации бю ро 
ВЛКСМ , деканата, преподавате

лей, а следовать им с учетом  
конкретны х условий. И, нако
нец, никогда не замыкаться в 
собственных неудачах, нахо
дить выход в новых начина
ниях и делах.

Чем обогащ аю т опыт ком со
м ольской работы первичные 
ячейки? В первую  очередь, они 
обеспечиваю т обратную  связь 
в деятельности  бю ро ВЛКСМ. 
Часто, бывая на ком сом оль
ских собраниях групп, аттеста
циях по О П П  или просто встре
чаясь с активом, ком сом ольцы  
даю т м ного ценных п р е дло 
жений, на которы е в повсе
дневной работе порой не о б 
ращаешь внимания. Если в

группах развита критика и са
мокритика и на ком сом оль
ских собраниях идет не то ль 
ко от комсорга, но от всех 
членов коллектива, то  постав
ленные цели достигаю т своего 
результата.

Так, например, в одной из 
групп сейчас уж е  пятого  к ур 
са студе нт систематически 
пропускал занятия и имел 
«н е уд ы » в сессию, хотя спо
собности позволяли ем у учи ть 
ся хорош о. И вот на одном  из 
ком сом ольских собраний бы ло 
поставлено его персональное 
дело . С туде нты  принципиально, 
в глаза высказали свое мнение 
о его поведении. И результа 
ты не зам едлили сказаться. В 
ближ айш ую  сессию этот с ту 
де нт сдал все экзамены на 
отлично и д о  сих пор учится 
то лько  на хорош о и отлично.

Воспитание маленьким ко л 
лективом, группой в том  чис
ле, имеет свои преимущ ества 
еще и в том , что  студенты  
еж едневно на виду д р у г  у  д р у 
га и знаю т о каж дом  почти 
все. П оэтом у в хорош их гр уп 
пах общий настрой не благо
приятствует плохой учебе, о т 

стающим волей-неволей прихо
дится браться за ум, дабы не 
вы глядеть на ф оне др уги х  «б е 
лой вороной». В лучш их гр уп 
пах ф акультета  —  таких, как 
Т96-2 и 1, Т97-2, Т88-2, Т89-3, 
Т79-3, неуспеваю щих с туден 
тов почти нет, а если к то -то  и 
ленится, то  не очень весело 
ем у живется в коллективе.

О дин  из важных этапов в 
подготовке и воспитании м о ло 
ды х лю дей, а тем более б у д у 
щ их руководителей  —  актив
ное участие их в работе об 
щественных организаций. Ведь, 
выполняя какое-либо поруче 
ние, человек не то лько  прино
сит пользу общ еству, но он 
воспитывает себя и о кр уж аю 
щих его товарищей. Сам того  
не сознавая, получает первые 
практические навыки по управ
лению  и руководству. И чем 
больш е на его пути тр уд н о 
стей, тем  успеш нее он б уде т 
их преодолевать в будущ ем , 
на посту р уководителя  какого - 
либо  подразделения.

секретарь
ТЭФ.

А . СОКОЛОВ, 
бюро ВЛКСМ
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ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ  
Ф А К У Л Ь Т Е Т
ПРЕДЛАГАЕТ СПЕЦИАЛЬНОСТИ:
^  ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ ГОРОДОВ И СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
^  ЭЛЕКТРОПРИВОД И АРМ АТИ ЗАД И Я  ПРОМЫШЛЕННЫХ УСТАНОВОК 
^  ЭЛЕКТРИЛЕСКИЕ СТАНДИИ

ш
в ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕТИКЕ; Д О 

ВЕСТИ ВЫ РАБОТКУ ЭЛЕК ТРО 

ЭНЕРГИИ В 1985 Г О Д У  Д О  

1550— 1600 М ЛР Д . К И Л О В А ТТ - 

Ч А С О В ; П Р О Д О Л Ж А Т Ь  Р А Б О 

ТЫ П О  Д А Л Ь Н Е Й Ш Е М У  Р А З 

ВИТИЮ  ЕД И Н О Й  ЭНЕРГЕТИ

ЧЕСКО Й  СИСТЕМ Ы  СТРАНЫ , 

ПО В Ы Ш ЕН И Ю  Н А Д Е Ж Н О С Т И  

И К А Ч ЕС ТВ А Э Л Е К ТР О С Н А Б 

Ж ЕН ИЯ Н А Р О Д Н О Г О  Х О З Я Й 

СТВА.

(Из решений X X V I съезда 
КПСС).

Э Н Е Р ГЕ Т И К А  
СЛ УЖ И Т Л Ю ДЯМ

Электрическая энергия по 
праву м ож ет считаться осно
вой современной цивилизации.

I М ож но  без преувеличения ска-
1 зать, что без электрической
j энергии невозможна норм аль-
! ная ж изнь современного об-
! щества. Электриф икация  игра

ет в едущ ую  роль в развитии 
всех отраслей народного хо 
зяйства, является стержнем  
строительства экономики стра
ны.

I

Процесс производства те п ло 
вой и электрической энергии 
осущ ествляется на электриче
ских станциях —  ТЭЦ , ГРЭС,

I А Э С , ГЭ С  в р е зультате  перера-
1 ботки первичных источников
; энергии (угля , газа, нефти,
1 уранового концентрата, ги др о 

энергии, солнечной энергии и 
т. д.).

Современная электростан
ция представляет собой соче
тание разнообразных электри 
ческих, тепловы х, ги дротехни 
ческих устройств , ш ироко ав
томатизированных и телем еха- 
низированных.

В перспективе б уд е т  воз
растать до ля  атомных электри 
ческих станций в общ ем  произ
водстве электроэнергии, ш иро
ко б у д у т  использоваться более 
совершенные, качественно но
вые способы преобразования 
энергии в электрическую  
(М ГД -генераторы , способы 
непосредственного получения 
электроэнергии из химической 

I и ядерной энергии). О днако  в 
: настоящее время и в о бозри - 
1 мом б уд ущ е м  основную  до лю  
; выработанной электроэнер - 
I ГИИ как в С С С Р  так и в м иро - 
: вой энергетике даю т тепловые,
: гидравлические и атомные 
; станции.
1 Планом  развития народного 
; хозяйства на X I пяти ле тку пре - 
: дусм атривается мощ ный п о д ъ - 
; ем электроэнергетики  в райо- 
: нах Сибири и в особенности 
; в Красноярском крае на базе 
: гКанско-Ачинского топливно - 
; энергетического комплекса. 
; В связи с этим б уд е т возрас- 
■ тать и потребность в инж ене- 
: рах-электриках.

: l i f

И нженеры специальности 
«электрические станции» про
ектирую т, м онтирую т и экс
п луа ти р ую т слож н ое  электр о 
техническое оборудование —  
генераторы, трансф орм аторы , 
ком м утационную  и д р угую  

■ аппаратуру распределительны х 
устройств  высокого и сверх
высокого напряжения, работа
ют на монтаже, наладке и экс
плуатации систем автоматиза
ции и релейной защиты элек
трических станций.

Специальную  подгото в ку 
студенты  п р о хо дя т на нашей 
каф едре  в учебны х лаборато 
риях, оснащенных современ
ными м оделям и и о бор удова 
нием. За период обучения 
они тр и ж ды  п р о хо дя т прак
ти ку на крупнейш их энерге
тических объектах Сиби
ри.

М олоды е инженеры направ
ляю тся для  работы на такие 
мощ ные тепловые, гидравличе
ские и атомные станции, как 
Красноярская, Братская,
Усть-И лим ская, С аяно-Ш уш ен
ская ГЭС , Назаровская, Бере
зовская ГРЭС, Билибинская, 
Ленинградская А Э С . Кром е 
того , инж енеры -электрики ус 
пешно работаю т в проектно 
конструкторских, м онтаж но-на
ладочны х и др уги х  организаци
ях Красноярска, Новосибирска, 
С вердловска, Ташкента, Вла
дивостока.

О диннадцать выпускников 
кафедрь: прош ли обучение в 
аспирантуре Ленинграда, М о 
сквы, Новосибирска и защ ити
ли диссертации на соискание 
ученой степени кандидата те х 
нических наук. М ногие выпуск
ники стали руководителям и 
энергетических предприятий. 
С р е ди  них А . И. Ситников —  
главный инж енер Назаровской 
ГРЭС, А . И. Гриль —  началь
ник одной из с л уж б  РЭУ 
«К расноярскэнерго», Н . Е. Чер
ный —  кандидат технических 
наук, заведую щ ий лаборатори 
ей Ц Н И И К А.

А . ТИХОНОВ,
доцент кафедры электриче
ских станций.

Н А  СНИМКЕ: в лаборатории электромеханического факу
льтета. Ф о то  Е. Ванслава.

j - J  А У Ч Н О  -  исследовательская 
* 1 работа студентов  является 

важной составляю щ ей процесса 
подготовки  вь:сококвалифици- 
рованных специалистов. П оэтом у 
проф ессорско  -  преподаватель
ский состав и научные сотрудники 
ф акультета  уд е ля ю т ей больш ое 
внимание.

Что характеризует НИРС в про
ш едш ем пятилетии? П р е ж де  всего 
глубокая научная разработка ис
следуем ы х проблем . Э то  о бусло в 
лено ростом  числа преподавате
лей и сотрудников, имеющих уче 
ные степени и звания, ростом  
числа перспективных, д о лго вр е 
менных научно-исследовательских 
работ по важнейшей тематике о т 
крытием на ф а культе те  аспиран
туры . Уникальны е циф ровы е при
боры, новые микромашины пере
менного тока, участие в разработ
ке новых м етодов управления тех
нологическим и процессами, ре
жимами энергоснабжения и за
щиты электрических станций —  
вот далеко  не полный перечень 
основных направлений работы 
наших студентов.

В последние годы  наметился 
рост числа научных работ с ис
пользованием вычислительной

СТУДЕНТ 
ЗА ПУЛЬТОМ 
ЦВМ

содерж ательностью , они высоко 
оцениваются государственной эк
заменационной комиссией.

Лабораторны е работы знако
мят студентов  с м етодикой пла
нирования научного и промыш 
ленного  эксперимента, обработки 
статистического материала, прин
ципами построения подсистем 
А С У П  и А С У Т П . С туденты  приоб
ретаю т практические навыки ра
боты на аналоговых и цифровы х 
машинах. Сегодня никого не 

техники. В 1980 го д у  организован томатизация промы ш ленных уста - удивиш ь тем, что студе нт само-
ф акультетский  вычислительный новок» выполняю т курсовой п р о - стоятельно работает за пультом
центр. Больш ое участие в с о о р у - ект по теории автоматического цвм, производит ввод программ
жении и оснащении его приняли управления на ЦВМ ЕСЮ22 с ис- и данных с транстаттера или на-
сотрудники  и студенты  ф а к уль те - пользованием внедренной п р о г- копителя на магнитной ленте,
та. раммной системы машинного ана- Знакомство с вычислительной

М ного  внимания уделяется  на техникой начинается с первого
ф акульте те  и совершенствованию а такж е на Ц ЬМ  «Н аи- курса, с летней ознакомительной
учебной работы студентов. Тема- использованием матрич- практики. На последую щ их к ур -
тика курсовых и диплом ны х про - м етодов анализа во времен- ^ах полученные навыки закрепля
ектов вклю чает вопросы, с в я з ^ -  ются.

позволяю т производить анализные с исследованием разрабаты - нрии-^чодить анализ наша научно-исследовательская
ваемой системы, выбором о пти - ' ’ инеиных и сущ ественно нели - работа связана п р еж де  всего с 
м ального варианта. Э то  тр е б уе т С А У , парам етрическую  о п - перспективами развития края, его
знаний специальных разделов те о - химизацию, статистическое м о де - мощ ной энергетики и индустрии, 
рии автоматического управления, М АСАЛЬСКИ Й,
линейного и нелинейного п р о г- Д иплом ны е проекты , выполнен- доцент кафедры электрифика-
раммирования. Так, студенты  спе- ные по результатам  научных ис- ции промышленных предприя-
циальности «электр оп р и в о д  и ав- следований, отличаю тся новизной, тий.

ЭТО УДИВИТЕЛЬНОЕ  
ЯВЛЕНИЕ ПРИРОДЫ

Впервые в истории человечества би не мог представить, что  всего каф едра электриф икации п р о - 
электрический привод бы л уста - лишь через сто сорок ле т его мышленных предприятий  —  одна 
новлен академиком Б. С. Якоби «э л е к тр о х о д »  вырастет в гигант- из старейших в институте. Д ля  
в сентябре 1938 года на «э л е к тр о - ский атом оход  со своей собст- подготовки специалистов высокой 
х о д е »  —  маленьком боте, к о то - венной электростанцией, с б о р то - квалификации на каф едр е  есть 
рый плавал по Неве со ско - выми генераторами, ком м утаци- все условия: кадры преподавате- 
ростью  1i2 килом етров в час. онными аппаратами, распредели - лей, современно оборудованны е 

За 140 ле т своего развития тельным и щитами, вентильными лаборатории по всем курсам дис- 
электропривод прош ел больш ой преобразователями тока, с элек- циплины, которы е ведет кафедра, 
путь д о  современного автомати- троприводам и и системами уп - вычислительный центр, 
зированного электропривода, при - равления для  руля, судовы х п о т- За пять ле т учебы  студе;чты на
водящ его в движ ение бесчислен- рузчиков, якорных лебедок, х о ло - шей специальности познают все 
ное м ножество рабочих машин и дильны х агрегатов, насосов, сис- тайны автоматизированного элек- 
механизмов в промы ш ленности, тем  дистанционного управления, тропривода и после окончания 
на транспорте, в сельском  хо - контроля  и автоматизации гр уз о - института работаю т во многих об - 
зяйстве, в бытовой технике. Мы вых трю мов и машинных о тд е л е - ластях народного хозяйства; в ме- 
бы ли свидетелям и уникального ний. таллур ги и , станкостроении, сель-
похода атом ного ледо ко ла  « С и - Электрическая энергия —  у д и - ском хозяйстве, кибернетических 
би р ь» на Северный полюс. Ка- вительное явление природы  п р о - системах, биологии, медицине, 
кая ж е  сила раскалывала о гр о м - никла в самые сокровенные у г о л -  Восемьдесят процентов выпуск
ную то л щ у  льда, как яичную  ско р - ки человеческого бытия, она по- ников каф едры  тр удя тся  в Крас- 
луп ку , и уверенно продвигала к о - ставлена и для  обеспечения ж и з - ноярском крае, но география их 
рабль к той  точке  на земном ша- недеятельности живого организ- распределения широка: от Д а ль - 
ре, что  привлекает к себе умы и ма. Д ля  кровообращ ения вместо него Востока д о  Прибалтики, от 
сердца не о дно го  поколения ис- заболевш его сердца учены е п р ед - Крайнего Севера до  самых ю ж - 
следователей? Э то  —  автоматизи- латают... электропривод с насо- ных районов страны, 
рованный электропривод. На но- сом, источником питания, систе-
совой и кормовой частях корабля мой автоматического управления М. М УРАХОВСКАЯ,
установлено по три  двигателя и контроля. профессор кафедры электри-
постоянного тока, сочлененных с Специалистов по автом атизиро- фикации промышленных пред-
гребными винтами. Ака де м и к Я ко - ванному электр опр и воду готовит приятий.
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РЕШАЯ ВАЖНЫЕ 
НАРОДНО
ХОЗЯЙСТВЕННЫЕ 
ЗАДАЧИ

Развитие электроэнергетики, 
создание топливно-энергетиче 
ского комплекса С С С Р  в це 
лом  связано с разработанной 
X X V I съездом  К П СС эконом и
ческой стратегией партии и 
С оветского  государства. Эта 

. стратегия нацелена на реш е
ние основных социально-эко 
номических задач, поставлен
ных Программ ой КПСС, выс
шая цель которой —  неукло н 
ный подъем  м атериального и 
к уль тур н о го  уровня жизни на
рода., улучш ение условий их 
тр уда  и быта, значительный 
прогресс здравоохранения, о б 
разования, культур ы . Решение 
этих задач тр е б уе т обеспече
ния динам ичного и пропор ци 
онального развития общ ествен
ного производства.

Рост выработки электроэнер 
гии говорит о гигантских мас
штабах развития народного хо 
зяйства и, в частности, про 
мыш ленности. Число промы ш 
ленных предприятий растет с 
каждым годом . Установленная 
м ощ ность крупны х предприя 
тий, таких, как м ета ллур ги че 

ские комбинаты, алюминиевые, 
неф теперегонны е и хими
ческие заводы, д о хо д и т до  
нескольких сот мегаватт. П о т
ребление электроэнергии п р о 
м ы ш ленностью  составляет о ко 
ло  75 процентов всей ее вы
работки, поэтом у вопросы ра
ционального и эконом ического 
использования электроэнергии 
имеют больш ое народнохозяй 
ственное значение. Экономия 
электроэнергии всеми про
мышленными потр ебителя 
ми то лько  на один процент 
создаст в народном хозяйстве 
резерв, исчисляемый 7-— 8 
м лр д. квт.-ч, что эквивалентно 
годовой выработке тепловой 
электростанции мощ ностью  
о ко ло  1 млн. КВТ.

Вопросам оптим ального уп 
равления и эконом ного расхо
дования энергии партия и пра- 
вительс/во придаю т больш ое 
значение, что  нашло о траж е
ние в ряде директивны х мате
риалов. Эти докум енты  обязы 
вают потребителей р асходо 
вать все виды энергии эконом

но, по -хозяиски , проверять со
ответствие удельны х расходов 
электроэнергии на выработку 
продукции  требованиям те хн о 
логии, соверш енствовать те х 
нологические процессы, вне
др я ть  новое технологическое 
оборудование. Ведущ ая роль 
в вопросах рационального уп 
равления и эконом ного расхо
дования энергии принадлеж ит 
энергетикам промыш ленных 
предприятий.

Ростом промы ш ленности о б у 
словлена больш ая потребность 
в кадрах энергетиков специаль
ности «электроснабж ение про
мыш ленных предприятий, го р о 
дов и сельского  хозяйства».

Наша каф едра располагает 
высококвалифицирован н> ы м и 
преподавателями, научными 
сотрудникам и, а возглавляет ее 
видный специалист в области 
энергетики промыш ленных 
предприятий д о кто р  наук В. А . 
Трошин.

Наши выпускники работаю т 
в области проектирования, 
монтажа, наладки и эксплуата
ции промыш ленных предприя
тий городов  и крупны х совхо
зов. Лучш ие из них занимают 
ведущ ие позиции на своих 
предприятиях. Например, В. И. 
Маленкин работает главным 
инженером энергосбыта РЭУ 
Красноярскэнерго, Г. К. Ры- 
бальченко —  главный энерге
тик Красноярского ш инного 
завода, Д . П. Бурм истров —  
заместитель генерального д и 
ректора Красноярского о бъ еди 
нения по зерноуборочны м  ком 
байнам, заслуженный энерге
тик РСФ СР.

М. СИНЕНКО, 
доцент кафедры электро
снабжения.

ГОТОВИМСЯ 
К ТРЕТЬЕМУ 
ТРУДОВОМУ

Универсальность средств 
электроники, бы стродействие, 
высокая надеж ность и эконо
мичность обусловили  их до м и 
нирую щ ее применение в раз
личных областях человеческой 
деятельности . Степень внедре
ния электронны х устройств  и 
систем служ и т одним  из важ
нейших критериев техническо
го прогресса в лю бой отрасли 
народного хозяйства.

И зучению  элементной базы 
современной электроники и 
электронны х устройств  посвя
щен курс «Пром ы ш ленная 
электроника». Сочетание ле к 
ционных занятий и экспери
ментальных исследований в ла
бораторном  практикум е обе
спечивает формирование у с ту 
дентов инженерных м етодик 
решения ш ирокого круга за
дач, связанных с применением 
средств электроники в про 
мы ш ленности. М ного  вопросов 
возникает при изучении курса 
«Эконом ические изм ерения». 
Что, например, принято пони
мать под терм ином  «изм ер е 
ние»? Какие быва.ют изм ере
ния? Каковы принципы дейст
вия аналоговых приборов и 
цифровых? Как оценивать по
греш ность результатов  изм ере
ний? М ож но  бы ло бы сущ ест
венно расш ирить перечень 
проблем ны х вопросов, но важ
но отм етить, что в процессе 
выполнения больш ого  числа 
различны х электрических и

ИЗУЧАЯ
ИЗМЕРИТЕЛЬНУЮ
ТЕХНИКУ

неэлектрических величин в 
научных и учебны х лаборато 
риях каф едры  б уд ущ и е  спе
циалисты выявляют общ ие за
коном ерности, леж ащ ие в ос
нове лю бы х изм ерительных 
процессов.

На электром еханическом  ф а 
культе те  все студенты  получа 
ю т общ еинж енерную  п о дгото в 
ку и по электронике, и по из
мерениям. И зучаю т они также 
курс «О сновы  стандартизации 
и контроля качества», в ко то 
ром рассматривают, в частно
сти, рациональные пути обе
спечения требуе м о го  качества 
веществ, материалов и и зде 
лий. Названные учебные ди с 
циплины ведут преподаватели 
каф едры  инф орм ационно-из
м ерительной техники, создан 
ной в нашем институте  в 1972 
году.

Наличие вы сококвалиф ици
рованных кадров (50 процентов 
преподавательского состава 
имею т ученые степени канди
датов технйческих наук, а ос
тальные окончили аспирантуру

Н А СНИМКЕ; студенты на практическом занятии.

Ф о то  Е. Ванслава.

и завершают диссертационны е 
исследования) позволяет ус 
пешно сочетать учебный про 
цесс с научно-исследователь
ской деятельностью .

Кафедрой издано 4 м еж ву
зовских сборника научных тр у 
дов «Стандартизация и изме
рительная техника». На науч
ные публикации сотрудников 
каф едры  и разработанные ими 
приборы есть запросы из стран 
СЭВ. Все научные работы, вы
полненные на каф едре  за по
следние три года, отнесены к 
категории важнейших. Разраба
тываемое научное направление 
связано с созданием высоко
точны х м етодов получения 
первичной изм ерительной ин
ф орм ации и оптим альны х спо
собов ее обработки.

В выполнении исследователь
ских работ принимают участие 
студенты , начиная со в ю р о го - 
тр етьего  курсов. Наиболее ин
тересные результа ты  разрабо
ток  студенты  о ф о р м ля ю т в ви
де  научных статей (есть п уб ли 
кации в центральной печати) и 
и спользую т как основу кур со 
вых и диплом ны х проектов. 
Кафедра не является выпуска
ющей, однако под р уко в о дст
вом ее сотрудников  студенты  
еж егодно  защ ищ ают несколько 
диплом ны х проектов.

П роблем ы  измерений не по
теряю т актуальности в о бо 
зримом будущ ем . Круг их еж е
годно  увлекает десятки тысяч 
специалистов различного про
ф иля. Хорош ая подготовка 
каж дого  студента  в области 
электроники, измерений, стан
дартизации и качества —  осно
ва изучения цикла специальных 
дисциплин. О беспечение ее вы
сокого уровня является глав
ной задачей, котор ую  решает 
коллектив кафедры .

X. Ш АКОВ, 
доцент, заведующий кафед
рой мнформационно - изме
рительной техники.

I ЗАКИПЕЛА I РАБОТА 
I В ОТРЯДЕ
g  В жизни С С О  нашего ф а 

культета  прош ло важное со
бытие —  сформирован и у т 
вержден новый состав отряда 
«Алм аз-8 1 ». 34 бойца нашего 
отряда с ком андиром  Ю рием  
Ш пигальских и комиссаром 
Сергеем  Кореш ковым п о е дут 
летом  на о д н у из строек края.

На первом организационном 
собрании мы выбрали р е д 
коллегию , агитбригаду, ле к 
тор скую  группу, все пять чле 
нов которой посещ аю т ф а
к ульте т общ ественных про 
фессий —  готовятся вести 
и деологическую  работу в о т
ряде.

Недавно отрядной  р е д к о л 
легией была выпущена стен
ная газета об «Алм азе -8 0 » и 
стенд, посвященный С С О  
строительного  ф акультета .

Во внеучебное время бойцы 
отряда ведут рем онтные ра- 

ES боты  по восстановлению зала
S  для  дискотеки  в общ ежитии
В  №  3, готовят концерт агит-
В  бригады  для  учащ ихся п о д -

Е ш ефной ш колы.
И. МАКАРЬЕВ, 

S  боец С С О  «Алмаз-81».

ПОМОГАЕТ
ОПЫТ

Активно готовится к «се
местру в рабочей спецовке» 
наш студенческий строи
тельный отряд «Андроме
да» радиотехнического фа
культета. В прошлом году 
мы вместе с отрядом «По
иск» из Норильска хорошо 
потрудились на строительст
ве нового Красноярского 
аэропорта: прокладывали
кабельные трассы, вели от
делочные работы на насос
ной станции, ремонтировали 
взлетно-посадочную полосу. 
Отряд освоил 167 тысяч руб
лей капиталовложений — 
•это 128,8 процента к плану.

Для рабочих аэропорта 
мы читали лекции, давали 
концерты, выпускали стенга
зеты. Трое подростков, ра
ботавших с нами на равных, 
сейчас успешно учатся и 
трудятся.

Летом 100 бойцов «Андро
меды» будут работать на 
монтаже электрооборудова
ния и строительстве жилищ- 
но - культурного сектора на 
Красноярском заводе тяже
лых экскаваторов. В отря
де уже идет комиссарская 
работа: готовятся газеты,
плакаты, эскизы для оформ
ления лагеря. На днях лек
торская группа включается в 
активную учебу на ФОПе.

В. ЛАЗАРЕВ, 
командир ССО «Андроме
да».

По примеру 
«Одержимых»

в  этом трудовом семестре 
впервые будет работать стро
ительный отряд подростков, 
сформированный на автодо
рожном факультете. Опыт 
«Одержимых» удался, и те
перь, возможно, таких от
рядов в институте будет не
сколько.

Отряд АДФ, в который за
числены так называемые 
трудные подростки, стоящие 
на учете в детской комнате 
милиции, возглавляет опыт
ный стройотрядовец Сергей 
Камагин.

Подготовительный период 
к трудовому лету у автодо
рожников в самом разгаре. 
Сформированы пять отрядов. 
Обсуждаем кандидатов в 
командный состав ССО, оп
ределяем будущие дисло
кации.

В. ПОПОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
автодорожного факульте
та.

Ё
Е

НАРОДНЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ 
ДЕЙСТВУЕТ

Более десяти  ле т действует 
народный университет техни 
ческого прогресса на авто
транспорте. О н  был создан по 
инициативе доцентов  автодо 
рож ного  ф акультета  М. Д . М у
коеда и С. А . Крупкина на ба
зе Красноярского автотранс
портного  управления.

30 слуш ателей и четы ре ле к 
тора —  в таком составе уни 
верситет начал свою работу. 
Сейчас на четы рех его ф а куль 
тетах занимается более 360 
слуш ателей. С р еди  них —  р у 
ководители  и главные специа
листы  автотранспортных п р ед 
приятий, выпускники и с туде н 
ты старш их курсов нашего 
вуза, передовы е рабочие. Л е к 
ции читаю т главные специали
сты автотранспортного управ
ления и преподаватели вузов 
Красноярска. С реди  них —  
п роректор  нашего института
С. В. Архипов, заместитель 
декана вечернего ф акультета
В. И. Гринцевич, заведую щ ий 
каф едрой автотранспорта Г. П. 
(О дин  и доценты  В. И. Ж уков  и 
И. Л. Голянд.

Темы занятий тесно связаны 
с проблемами производства. 
С особь1м интересом были 
приняты лекции Ю . Г. Бендер
ского «П р облем ы  экономики 
С С С Р  в X I пятилетке» и С. В. 
Архипова «А втом оби ли заци я  
страны и проблем ы охраны ок
руж аю щ ей среды ».

Лекционны е занятия чере
д ую тся  с семинарами. Напри
мер, в проектном  институте 
«К расноярскграж данпро е к т »  
на семинаре были обсуж дены  
сообщ ения главных инженеров
А . А .  Ш угата « О  перспективах 
строительства г. Красноярска 
в X I п яти летке» и Э. Ф . Вибэ 
«Перспективы  развития транс
портной сети г. Красноярска 
д о  1990 года». Больш ое внима
ние требуется  нерешенным 
вопросам автотранспорта в 
крае. Пока еще резко отлича
ется фактическое состояние 
д о р о г от эталонного, при про
ектировании д о р о г слабо учи 
тываются местные условия. 
Бурный рост автопарка края, 
низкий уровень квалификации 
водителей, слож ны е дор ож ны е 
и суровые климатические ус л о 
вия привели, к сожалению , к 
р осту дор ож но -тр ан спор тны х 
происшествий. 1К мерам сни
жения аварийности в крае о т 
носятся повышение техниче
ского состояния автомобилей 
на автобазах, развитие д о р о ж 
ной сети, повышение качества 
подготовки  водителей. Боль
ш ую  роль в этом  призваны 
сыграть выпускники автодо 
р о ж н о го  ф акультета , которы е 
нынче б у д у т  первыми инж е
нерами специальности «о р га 
низация движения автомоби
ле й ».

По установивш ейся тради 
ции выпускники дв ухгоди чн ого  
народного университета го то 
вят реф ераты . Тематика их са
мая разнообразная, но цель 
одна —  повышение произво
дительности  тр уда  на авто
транспорте. Ректорат народно
го университета совместно с 
краевым правлением Н ТО  еж е 
годно  проводит конкурс «На 
лучш ую  работу слуш ателя на
р одного  университета». Среди  
победителей  таких конкурсов 
есть и выпускники а в то до р ож 
ного ф акультета . Как правило, 
разработки, излож енны е в ре
фератах, ли бо  внедрены, либо 
находятся в стадии внедрения. 
На последних занятиях в на
родном  университете изуча
ю тся материалы X X V I  съезда 
партии. Мы стремимся к то 
му, чтобы  наш университет 
стал ш колой тр удо в ой  актив
ности.

3. ПОГОРЕЛОВ, 
ректор народного универси
тета работников автомобиль
ного транспорта.
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КАФЕДРА
ПОЛИТЭКОНОМИИ:
ЕЕ СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

Широкое обсуждение в на
шем институте Основных на
правлений развития страны на 
1981— 1985 годы и до  1990 го
да непременно связывается с 
оценкой деятельности и пер
спектив развития каждого под
разделения. Кафедра полити
ческой экономии, как и д р у 
гие кафедры института, под
водит итоги собственной дея
тельности и намечает рубежи 
дальнейшего развития.

Наша каф едра развивалась 
вместе с ростом  института. 
О на основана в 1964 го ду. А  
нынче является одной .из ве
д ущ и х  среди родственны х ка
ф е д р  в крае. На каф едре  
слож ились, поддерж иваю тся и 
развиваются традиции к о лле к 
тивизма, высокой ответствен
ности за порученное дело , 
стрем ление к творческой ра
боте.

Больш ое влияние на ф о р м и 
рование коллектива каф едры  
оказало то, что  ее организа
то р о м  был замечательный че
ловек —  Анатолий  Иванович 
Ю дки н  (ныне доцен т М ГУ). 
О н был заведую щ им  каф ед 
рой с 1964-го по 1973 год. 
Крупный ученый, требователь 
ный к себе и к лю дям , а 
главное —  исклю чительно че
стный в отнош ениях с лю дьм и,
А . И. Ю дки н  способствовал 
форм ированию  современного, 
творческого  коллектива ка
ф едры , в котор ом  к то м у  же
лю ди  чувствовали бы себя 
как дома.

Ф ормирование каф едры  по
литической экономии в техни 
ческом вузе в условиях Крас
ноярска —  сложны й процесс. 
Д о л го е  время приходилось 
ком плектовать ка ф е др у за
счет лю дей, которы е приез
жали из М ГУ , Л Г У  и РГУ. Бы 
ла больш ая текучесть  кадров. 
Так, в 1970— 1980 годы  с ка
ф едры  уш ло  24 человека. И 
лиш ь с ориентацией на вы
пускников нашего института —  
экономистов Т Э Ф  и Том ского 
государственного университе
та наметилась тенденция ста
билизации кадров. Если инсти
т у т  реш ит проблем у ж илья, 
каф едра реш ит проблем у оп
тим ального состава в течение 
ближайш их 5 лет.

За прош едш ие годы  были 
удачи и неудачи, свои радости 
и огорчения, однако ж изнь 
всегда оставляет в памяти 
п р еж де  всего то, что  называ
ют успехами.

Наша каф едра гордится  тем, 
что первый д о кто р  эконом и
ческих наук и пока единствен
ный в крае —  Владимир А ф и - 
ногенович М едведев —  это 
наш до кто р . Мы горды  тем, 
что  дали путевку в ж изнь та
ким лю дям , как П. И. Гребен
ников, В. В. Смирнов и неко
торы м  другим , которы е ус 
пешно работаю т "над д о к то р 
скими диссертациями.

У  нашей каф едры  имеется 
традиционны й опыт и до сти 
жения в области м етодической 
работы. Кафедра вместе с 
традиционным и форм ам и о б у 
чения применяет ф орм ы  прог
раммированного обучения. 
М ногое сделал для  обогащ е
ния м етодической работы на 
каф едре  Евгений Андреевич 
Ю ргенс —  человек неистощ и
мой энергии, жадный до  всего 
нового. В этом го ду, с выхо
дом  дв ух  брош ю р по м етоди 
ке и завершением работы над 
пособием, объем  его м етоди 
ческой работы составит около  
20 печатных листов.

Кафедра систематически ра
ботает над проблемами выс
шей ш колы в С С С Р. Имеются 
разработки таких проблем , 
как современные показатели 
работы вузов, распределение

стипендии, внеучебное время 
студентов. По проблем ам раз
вития высшего образования в 
С Ш А  пишет кандидатскую  
диссертацию  И. В. Ноздрин.

С точки зрения текущ ей ра- ч 
боты 1980 год, последний год  
десятой пятилетки, бы л наи
более плодотворны м . Была за
щищена кандидатская диссер 
тация Л. Н. Пф аненш тиль и 
две кандидатские диссертации 
представлены к защ ите —  
И. И. Зыряновой и С. М. Ма- 
лащ енко, д о сти гн ут наиболь
ший объем  м етодической ра
боты, две студенческие рабо
ты отмечены на республикан
ском конкурсе  —  диплом ом  
первой степени и почетной 
грам отой министерства. Име
ю тся и некоторые др уги е  д о 
стижения.

Безусловно, каф едра не ре
ш ила всех проблем . М ногое 
п редстоит сделать в одиннад
цатой пятилетке. О с тр о  стоит 
проблем а повышения уд е ль н о 
го веса кандидатов наук и 
стабилизации кадров. П р е д 
стоит реш ить проблем у сто 
процентной м етодической
обеспеченности учебного  про 
цесса. На каф едре  ещ е нет 
м етодических разработок по 
всем темам курса как полити 
ческой экономии социализма, 
так и политической экономии 
капитализма. Имеется много 
нереш енных вопросов с орга
низацией научной работы и 
организацией индивидуальны х 
публикаций и коллективны х 
монографий. П р е дсто и т уп о 
рядочить студенческую  науч
но-исследовательскую  работу, 
перейти к разработке перехо
дящ их тем. Н еобходим о ре 
шить вопрос о ш ироком  уча
стии каф едры  в сети партий
ного просвещ ения и общ ества 
«Знание».

Есть часть проблем , кото 
рые носят общ еинститутский 
характер. Нам представляется, 
что  в институте необходим а 
более активная работа по по
вышению качества выпускае
мых специалистов, вклю чаю 
щая м одернизацию  и реконст
рукцию  института. В институте  
многие аудитории морально
устарели, они не приспособ
лены к применению техниче
ских средств. Во многих не 
создано условий для  высоко
эф ф ективного  тр уда . Зачастую  
больш е разговоров о повыше
нии успеваемости, чем дел  в 
этом  направлении. В действи
тельности  баллы  «валя тся» на 
каж дом  шагу. Хо р о ш о  извест
но, что на успеваемость вли
яет окраска помещений, осве
щение, отопление, удобство  
рабочего места, акустика ау
диторий, расписание занятий, 
обеспеченность общ ежитием , 
качество питания и т. д. и т. п. 
Но кто  решал в институте 
проблем у оптим альны х ус л о 
вий обучения? Дум ается, ин
с титут до лж е н  иметь перспек
тивный план создания опти
мальных условий обучения. 
На наш взгляд, в институте  
сле д уе т такж е упор ядочи ть  
систем у м атериального и м о
рального поощ рения. Д о лж н ы  
быть разработаны оценки ин
дивидуальны х показателей ра
боты преподавателей, опреде 
ление шкалы, по которы м  сле
д уе т  поощ рять лю дей. С о о т
ветствие тр уд а  и поощ рения 
—  одно из важных условий 
повышения эф ф ективности  ра
боты.

Кафедра политической эко
номии, безусловно, пр и лож и т 
все силы для  выполнения ре
шений X X V I  съезда К П СС.

А . ГНЕЗДИЛОВ,
доцент, зав. кафедрой поли
тической экономии.

По результатам работы за 
1980 год добровольной народ
ной дружине нашего института 
вновь присуждено первое мес
то среди дружин района и ей 
вручено переходящее Красное 
знамя.

За активное участие в охране 
общественного порядка боль
шая группа' преподавателей, 
сотрудников и студентов на
граждена почетными грамота
ми. Среди них —  В. А . Вайник,
В. И. Жуйков, А. Корявко,
А. Остапчук, С. Шагдыр, Э. Сей- 
таблаев и другие.

Ответственным за работу 
добровольных народных д р у 
жин ф акультетов -Ф . Г. Нигма- 
тулину, А . В. Василовскому,
А . И. Авласевичу, В. Ф. Исиор- 
цеву и другим объявлена бла
годарность. Группа студентов 
поощрена денежными премия
ми.

В институте  состоялся тра
диционны й слет добровольны х 
народных др уж и н  ф а культе 
тов. За пятилетие в социали
стическом соревновании наша 
друж ина, самая м ногочислен
ная в О ктябр ьско м  районе, 
тр и ж ды  была признана л у ч 
шей в районе, а в 1976 го д у  
награждена Почетной грам о
той краевого комитета КПСС. 
Первое место с вручением пе
реходящ его  Красного знамени 
по итогам 1980 года район
ным ш табом добровольны х на
родны х д р уж и н  вновь пр и суж 
дено  нашей др уж и не !

С  отчетны м  до кла до м  на 
слете выступил начальник ш та
ба добровольной  народной 
др уж и ны  института М ихаил 
Петрович Головин. Глуб о к о  и 
всесторонне он охарактеризо
вал деяте льность  др уж и ны , со 
времени создания постоянного 
состава которой прош ло семь 
лет. За это время она орга
низационно окрепла, работа 
ее стала многограннее и э ф 
фективнее.

Участники слета подводят 
итоги своей работы в то  вре
мя, сказал докладчик, когда 
то лько  что закончился X X V I 
съе зд  КПСС, подь]тоживш ий 
достиж ения в области разви
тия страны в X  пятилетке и 
наметивший новые грандиоз
ные задачи как в области внут
ренней и внешней политики, 
так и в области социально- 
эконом ического развития. Д ля  
успеш ного претворения в 
ж изнь этих задач нуж но  м оби
лизовать все резервы, повы
сить творческую  активность 
масс. А  конкретная цель д р у 
жинников, п одчеркнул М ихаил 
Петрович, состоит в том , что 
бы обеспечить условия для  
спокойного созидательного  
тр уд а  советских лю дей, посто 
янно снижать преступность, 
эф ф ективнее бороться с ан
тиобщ ественным и проявле
ниями при участии самых ши
роких масс тр удящ и хся . О с 
новное ж е внимание нуж но 
уд е ли ть  проф илактической 
работе и м ероприятиям  по 
пресечению  правонарушений. 
Э ту  р аб оту ко о р ди ни р ую т и 
возглавляю т общ ественные 
пункты  охраны правопоряд
ка. Д р уж и на  нашего ин
ститута  под руко 'в  о д  с т -  
вом парткома участвует в ра
боте всех секций общ ествен
ного пункта охраны правопо
рядка N9 6. Сейчас м икрорай
он, обслуживаемы й нашими 
друж инникам и, расширен до  
улицы  Копылова, что налож и
ло  новые обязанности на них, 
однако отсутствие автотран
спорта влечет за собой б о ль 
шие тр удности .

В течение прош едш его года 
еж едневно в рейд вы ходило 
по 60 наших друж инников  
(вместе с членами оперативно
го ком сом ольского  отряда). 
Больш инство ф акультетов
соблю даю т четкий график 
выхода друж инников на д е 
ж урства. Количество пра
вонарушений по сравнению с 
1975 годом  ум еньш илось на 
пять процентов (при увеличе
нии населения микрорайона 
почти на четверть), однако ре

зультативность работы по не

ХРАНИТЕЛИ 
ТИШИНЫ 
И ПОРЯДКА

которы м  показателям значи
тельно снизилась. Так, за м ел
кое хулиганство задерж ано на 
27 процентов меньше, чем в 
1975 го ду. Не удается  нам пре
сечь бойкую  торговлю  м ел
ких спекулянтов, которая идет 
в основном в дневное время, 
когда друж ина  не работает. 
Больш ую  опасность для  о к р у 
жаю щ их представляю т лица, 
находящ иеся в общ ественных 
местах^ в нетрезвом состоя
нии.

Я не м огу сказать, что ра
бота в этом направлении ве
лась так, как нам хотелось бы, 
сказал далее докладчик, пото 
м у что мы не м огли достав
лять пьяниц куда сле д уе т из- 
за отсутствия автотранспорта. 
Недавно районный комитет 
партии принял постановление, 
обязываю щ ее соответствую 
щие организации вы делять его 
нам. Бывает тр уд н о  бороться 
с распивающими спиртное в 
березовой рощ е. Только  в 
том  случае, если все мы ста
нем бороться за создание 
хорош их условий для  отды ха 
тр удящ ихся  и студентов, м о ж 
но б уд е т считать свою задачу 
выполненной. Представьте се
бе, какая это сила —  почти 
2000 друж инников , готовы х вы
полнить свой гражданский 
д о л г  всегда, а не то лько  в 
день деж урства .

В этом го д у  в институтской 
др уж и н е  не бы ло группы, ко
торая бы систематически, ква
лиф ицированно занималась ра
ботой по поддерж анию  пас
портного  режима. Теперь та
кая группа создана, и она спо 
собна наладить работу на 
до лж н о м  уровне.

Больш ое внимание д р уж и н 
ники уд е ля ю т проф илактике 
правонарушений среди лиц, 
ранее судим ы х, дебош иров в 
семьях, зло упо тр еб ляю щ и х 
спиртными напитками. С  ними 
проводят проф илактические 
беседы, в едут записи в кар
точках учета.

Активно работали ребята из 
оперативного ком сом ольского 
отряда под руководством  
М ихаила Костеневича. В их ад
рес м ож но сказать немало 
похвальных слов. О собенно 
плодотворна и необходим а их 
работа с трудновоспитуем ы м и 
подросткам и. О днако  лишены 
их внимания и заботы те  п о д 
ростки, которые м о гут попасть 
в категорию  «тр уд н ы х ». Назре
ла острая необходим ость ве
сти ш ирокую  работу с ними 
Во всех дворах, на сп о р тп ло 
щадках, в ш колах, жэках. Не
оценим ую  помощ ь в этом 
м огли  бы оказать детские к л у 

бы. К воспитанию и перевос
питанию подростков  п о дклю 
чены наши стройотряды , но 
то ж е  недостаточно активно. 
Трудовое воспитание в зд о р о 
вом коллективе самым благо 
приятным образом  действует 
на становление лю бой лично
сти, тем более на подростков. 
Так что ш ефам-наставникам из 
числа бойцов стройотрядов  и 
активистов оперативного ком 
сом ольского  отряда до  лета 
есть над чем подумать.

Тревожно еще в общ еж ити 
ях, где друж инники также 
обязаны поддерж ивать поря
док, но пока это делается не
достаточно систематически и 
целенаправленно. Нередки 
здесь случаи нарушений пра
вил общ ежития, в том  числе 
игра в карты и пьянство.

Нашей др уж и н е  оказывается 
существенная помощь и, в 
первую  очередь, парткомом 
института. Нынче проводились 
совещания ф акультетских д р у 
жин с участием деканов и 
секретарей партбю ро. В янва
ре отчет о работе др уж и н  
д в ух  ф акультетов  заслуш ивали 
на парткоме института.

Социалистическое соревно
вание среди ф акультетских 
др уж и н  повышает результа 
тивность деж ур ств . Лучш им и в 
прош лом  го д у  стали д о б р о 
вольные народные друж ины  
автодор ож ного  и строительно 
го ф акультетов  (командиры 
др уж и н  —  А . Зайцев и А . В. 
Василовский).

В заклю чение М. П. Головин 
сказал:

—  П одводя  итог нашей ра
боты, мы убеждаем ся, что 
сделано немало. И это де ло  
ваших рук, товарищи, тех, 
кто добросовестно выполняет 
свой д о лг, свои гражданские 
обязанности. О т  нашего шта
ба друж ины  и совета общ ест
венного пункта охраны право
порядка выражаю вам гл уб о 
кую  благодарность за ваш 
благородны й тр уд .

В прениях по о тчетном у д о 
кла ду выступили: В. Д . М ас
лов —  второй секретарь рай
кома партии, Д . Е. К риволуц - 
кий —  секретарь парткома ин
ститута, В. И. М ордасов —  
старший участковый инспектор,
В. Тедеев —  зам еститель се
кретаря комитета ВЛКСМ , 
М. Костеневич —  командир 
оперативного ком сом ольского 
отряда, А . Зайцев — ; командир 
друж ины  ав то до р ож но го  ф а
культета, В, Н. Щ ербань —  
ответственный за работу д р у 
жины м аш иностроительного 
ф акультета.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ, 
наш корр,.
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